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v Коллектив порта Тотьма  ̂
5 выполнил навигационный  ̂
; план по переработке грузов  ̂
$ в объеме 675 тысяч тонн. $ 
ч Обязуемся переработать ( 
' дополнительно сверх приня- 5 
ч тмх социалистических обяза- 5 
 ̂ тельств 60 тысяч тонн на-  ̂
J рпднохозяйственных грузов. ^
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профсоюза. ь
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| .} Еще за неделю до конца  ̂
j текущего месяца передовые  ̂
ч коллективы верхнего склада J 
{ лесопункта Крутая ~

Н. КАЛМ Ы КОВ, 
начальник порта 

Тотьма. 
В. К УД РИН СКИ Й , 

секретарь партбюро. 
Л. РЫ ЧК ОВА , 

председатель комитета 
профсоюза.

| РАПОРТУЮ Т 
ПЕРЕДОВИКИ
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5 уже выполнили свои сен- а 

тябрьскне задания по заг> ч

.........................щ  * ;
ле* 5

s товке древесины
Лучшие показатели у

$ сосечной бригады, которую j 
t возглавляв! опытный меха-  ̂
ч низатор В. А. Левинский. j
4 На 22 сентября на ее счету Ь 

было 1,2 1 ысячи кубометров а
( заготовленной древесины при « 
I задании на месяц 1150.
{ На следующий день вы- я 
& полнила месячный план я
5 лесосечная бригада Н. И.  ̂
5 Савкова, вслед за ними а 
} коллектив, возглавляемый а 
5 А. Г. Б ильковым. Неплохо ! 
5 справляеюя с обязанностями ч 
n бригадира и машиниста тре- ч 
5 левочшг.са В. Г. Коточигов, * 
5 заменивший ушедшего в очс- 3 
 ̂редкой отпуск В. В. Беляев- J 

В ского. На счету этого кол- а 
8 лент ива гоже более тысячи ) 
к кубометроь заготовленной а

Соблюдается и график вы- 5 
З1ш  леса. За сутки лесо- j 

S пункт отравляет до 300 ку- * 
внбометров хлыстов, вместо в 
Я 270 по норме. С начала сен- а 
а тября отгружено более пяти В
а nr 1 . 1  п а и  к и ( | | 1М Р Т П П П  ппенеси- 8куоометров древесн- s
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Машинист тепловоза Т У -7 §

S тысяч
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8 Ю . Н. Гущин также выпол- 
8 пил производственную про-
а грамму месяца

Р. РЫ ЧК ОВА , 
цш лесопункта 
Крутая Осыпь.
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Состоялось первое в текущем 
учебном году заседание район
ного совета по профориентации. 
На нем рассмотрены итоги ра
боты за 1982— 83 учебный год 
и определения выпускйиков 
школ.,*

Открывая заседание, предсе
датель районного совей по 
профориентации Ю. А. Шанин 
отметил, что выполнены все на
меченные на прошедший год 
мероприятия.

С докладом об итогах выпол
нения единого плана комплекто
вания ПТУ, техникумов, девя
тых классов, вузов выпускника
ми восьмых и десятых классов 
и задачах по дальнейшему со
вершенствованию профориента
ционной работы и выполнению 
плановых заданий в 1984 году 
выступил заведующий район
ным отделом народного образо
вания Н. К. Рычков. Он ска
зал. что усилия, приложенные 
роно, педколлективами школ, 
отделом кадров районного уп
равления сельского хозяйства, 
районным и сельскими советами 
по профориентации, позволили 
более успешно выполнить пла
новые задания 1983 года по 
определению выпускников
школ. Выполнен план по комп
лектованию девятых классов, 
сельскохозяйственных и педаго
гических техникумов учащими
ся восьмых классов. Отрадно, 
что девять выпускников этих 
классов поступили в медицин
ские училища области. Более 
35 процентов выпускников бу
дут учиться в ПТУ области, из 
них около 20 процентов — в 
сельскохозяйственных. Значи
тельная часть выпускников по
ступила на учебу в ПТУ наше
го города.

Вместе с тем определение 
восьмиклассников нельзя при
знать качественным и отвеча
ющим требованиям времени.

Девять школ не выполнили 
план по направлению выпускни
ков в ССПТУ-7. Среди постоян
но не выполняющих план по 
комплектованию училища Усть- 
печенгская, Великодворская, 
Устьтолшменская, Вожбальская 
восьмилетние, Тотемская сред
няя №  2 школы. И педколлек
тив ССПТУ-7 не принял долж
ных мер по набору в училище.

На 75 процентов выполнен 
общий план по направлению 
учащихся в ПТУ области, 12 че
ловек из городских, Верхнего л ш- 
менской. Калининской. Михай
ловской. Погореловской, Совет
ской. Устьпеченгской, Велико- 
дворской школ выбыли за пре-

нен: по направлению в сельско
хозяйственные, педагогические 
вузы, в военные училища. Ни 
одного ученика не направили в 
Вологодский молочный инсти
тут педколлективы Тотемской 
№  2, Советской, Камчугской 
средних школ. Слабо работали 
по ориентации на педагогичес
кие профессии в Камчугской и 
городской №  2 средних шко
лах. Имея слабые знания по 
отдельным предметам, многие 
выпускники не прошли по кон
курсу или не смогли сдать 
вступительные экзамены в ву
зах. Не выполнен план .по 
комплектованию технических 
училищ. Неудовлетворительно

БОЛЬШЕ ЗАБОТЫ 
О ВЫПУСКНИКАХ ШКОЛ
делы области. Это свидетельст
вует о низком уровне профори
ентационной работы с учащи
мися. отсутствии индивидуаль
ной работы с их родителями.

Особая забота — .о выпуск
никах десятых классов. Почин 
выпускников Погореловской 
средней школы 1982 года по
зволил и нынче положительно 
решить вопрос трудоустройства 
десятиклассников. Около 40 
процентов из них сразу пошли 
на производство. Более 30 че
ловек —* в животноводство, 19 
—  механизаторами. Наиболее 
успешно прошло определение 
выпускников десятых классов 
Погореловской и Никольской 
средних школ.

Но ни один из остальных по
казателей плана, утвержденно
го облисполкомом, не выпол-

работали по определению вы
пускников педколлективы Со
ветской и Камчугской средних 
школ, а следовательно —  и 
советы по профориентации, ад
министрация Тотемского лес
промхоза и его лесопунктов. 
Половина выпускников Совет
ской средней школы и почти 
треть —  Камчугской выехали 
за пределы области. А  всего 38 
человек. Такое положение дел 
идет вразрез с требованиями 
времени.

Н. К. Рычков внес предло
жение: учредить переходящий 
вымпел за лучшую организа
цию профориентационной рабо
ты с учащимися и выполнению 
плановых заданий по определе
нию выпускников школ; енге- 
годно определять победителя 
после подведения итогов опре

деления выпускников.
На заседании выступили 

председатель совета по проф
ориентации Пятовского сельско
го Совета народных депутатов 
А. И. Линьков, старший инс
пектор по кадрам районного уп
равления сельского хозяйства 
Г. Н. Симонова, заместитель 
директора Тотемского леспром
хоза В. И. Макаров.

В решении, принятом по об
сужденному вопросу, предложе
но всем советам по профориен
тации в срок до 10 октября 
рассмотреть итоги выполнения 
единого плана и наметить кон
кретные меры по улучшению 
профориентационной работы и 
безусловному выполнению пла
новых заданий в 1984 году.

Признано необходимым со
вершенствовать работу по ори
ентации на сельскохозяйствен
ные, медицинские, педагогичес
кие профессии, специальности 
культпросветработников с це
лью обеспечения квалифициро
ванными кадрами всех отраслей 
народного хозяйства. Продол
жить работу по дальнейшему 
развитию почина «Всем клас
сом — на работу в совхоз 
(колхоз)».

Решено учредить переходя
щий вымпел за лучшую проф
ориентационную работу и ус
пешное выполнение плановых 
заданий по определению вы
пускников восьмых и десятых 
классов. Победителем в сорев
новании за 1982— 83 учебный 
год признана Никольская сред
няя школа. Отмечена положи
тельная работа по профориен
тации Погореловской средней 
школы и совхоза « Погорелов- 
скнй».

Районный совет по профори
ентации утвердил плаи работы 
на 1983— 84 учебный год.

Г. ПОПОВА.

В фонд
солидарности

Около 130 человек комсо
мольцев и несоюзной молодежи 
работали в минувшие выходные 
па уборке картофеля с полей 
совхоза «Тотемский» и погруз
ке его на машины.

Почти полным составом тру
дились в субботу учителя-ком
сомольцы из городской детской 
музыкальной школы во главе 
со своим секретарем О. Двой- 
нишниковой. Они убрали пять 
тонн картофеля.

В воскресенье на погрузке 
картофеля вместе со взрослыми 
отлично поработали старше
классники из Тотемской сред
ней школы №  1. Для жителей 
Череповца отгружено его на 
автомашины около 40 тонн.

В уборке картофеля приняли 
участие также учащиеся вто
рой Тотемской и Советской 
средних школ.

Заработанные Средства ре
шено перечислить в фонд соли

дарности.
Н. СЛЕЗИНА, 

секретарь РК  ВЛКСМ.

Работали
старательно

В третьей бригаде колхоза 
имени Ленина своевременно 
был завершен подъем льнотрес
ты со стлищ. Лен выращивали 
на 40 гектарах, каждый дал по 
17 центнеров тресты хорошего 
качества. На подъеме ее и вяз
ке снопиков замечательно тру
дились ветераны колхозного 
производства Н. Ф . Протопопов. 
Л. А. Курочкина, 3. А. Рычко
ва, Т. Н. Протопопова, А. Н. 
Савинская и многие другие. 
Без их помощи мы не смогли 
бы в короткие и лучшие сроки 
справиться с уборкой льна.

Ветераны колхоза хорошо по
могли и на уборке картофеля. 
Клубни убраны и отправлены 
на сортировочный пункт с де
вяти гектаров.

Благодарим наших добрых 
помощннков-пенснонеров за ак
тивное участие в полевых рабо
тах, за труд и заботу о судьбе 
выращенного урожая.

В. К ОРЮ К И Н . 
бригадир третьей бригады 

колхоза имени Ленина.

С О Р Е В Н О В А Н И Е  КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ  
ПО Н А Д О Я М  М О Л О К А  С 20 П О  25 СЕНТЯБРЯ

Первая графа —  наименование хозяйств, вто
рая — надоено молока в килограммах от коро
вы, третья —  к уровню прошлого года, четвер
тая —* по сравнению с предыдущей пятиднев

кой.

«Тотемский»
"Погореловский»
«Красное з н а м я »

«1-е Мая»

52,2 +  8,0 +  0,3

41,3 + 0 ,0 — 0,4

38,3 +  3,6 «*-

35,4 — 4,7 — 0,0

«Путь к коммунизму! 
«Заветы Ильича» 
«Мосеево»
« Велиподворье* 
«Сигнал»
Имени Ленина 
«Никольский»
«Память Ленина» 
«Родина»
«Большевик»

По району

► 34,4 +  5,5
33,6 — 0J2

32,5 +  6,8
31.8 +  4.9
29.4 — 0.5
28,4 +  0.3
27.2 +34
27,1 +  4.2
23,6 —  1,7
22,8 — 8,1

33,7 +  1.8

— 0,7

+Ы + 2.2
+ 0 .7
— 2,1
—  1.0
— 0.4
—  1.3
—  1,0 
— О.Г

— 0,4

ЗАК УПК И  К АРТОФЕЛ Я  

У  НАСЕЛ ЕНИЯ  

Н А  28 СЕНТЯБРЯ

Первая графа —  сельсоветы, 
вторая —  план с заданием (в 
тоннах), третья —  закуплено 
картофеля (в процентах к зада
нию).

Погореловский
Нижнепеченгский
Вожбальский
Заозерский
Калининский
Маныловскнй

ЛЕН —  ГОСУД АРСТВУ

Первая графя —  наименова
ние хозяйств, вторая —  про
дано льноволокна в процентах 
к плану, третья —  средний но
мер тресты.

Пятовскнй
Устьпеченгский
Мосеевский
Медведевский
Середской
Матвеевский
Никольский
Верхнетолшменский

По району

337 57
50 52
55 50
82 42 
10 35
83 28 
20 27

1300 66

163 91 «Сигнал» 40 138

50 84 « Погореловский » 150 62

83 81 Имени Ленина 200 45

10 80 «Никольский» 10 33
212 75 «Родина» 70 18

130 69 «Красное знамя» 20 10

□ □

«Погореловский» . 
« Велико д ворье» 
«Красное знамя»

116 2,05 
113 2,50 
103 1*54

«Мосеево» 102 1.87
Имени Ленина 92- 1.62
«Сигнал» 86 1.87
«Заветы Ильича» 76 1.82
«Никольский» 43 1.58
«Родина» 25 1,37
«Путь к коммун.» 19 2.38
«1-е Мая» 13 2.28
«Большевик» 12 1.97
«Память Ленина» — —

По району 68 1.81

В С П А Х А Н О  ЗЯБИ

Первая графа —  наименова
ние хозяйств, вторая —  зада
ние по вспашке зяби (в гекта
рах), третья —  вспахано зяби 
(в процентах) на 28 сентября.

«1-е Мая» 160 193
«Погореловский» 600 112
«Красное знамя» 320 107
«Заветы Ильича» 200 101
«Великодворье» 300 90

«Сигнал» 500 72
«Мосеево» 400 71
«Никольский». 50 0 61
«Тотемский» 880 56
«Память Ленина» 180 50
«Путь к коммунизму’»

48400
«Север» 330 39
«Большевик» 300 34

Имени Ленина^ 550 28

«Родина» 460 23

По району 6000 67
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Совершенствовать
марксистско-ленинское

образование
СТРАНИЦА ПРОПАГАНДИСТА

Незыблемой основой комму
нистического воспитания совет
ских людей было и остается 
формирование научного марн- 
систско - ленинского мировоз
зрения. Оно делает коммунис
тов, трудящихся сознательны
ми политическими бойцами, 
способными самостоятельно 
оценивать социальные явления, 
видеть связь текущих задач с 
нашими.конечными целями, вес
ти аргументированную полеми
ку с любым идейным противни
ком. Это еще раз подтвердил 
июньский (1983 года) Пленум 
Ц 1-1 КПСС, конкретизирующий 
и обогативший основные идеи 
X X V I съезда КПСС в области 
идеологии.

Пленум особое внимание об
ратил на основополагающую 
роль марксистско-ленинского 
образования в. коммунистичес
ком воспитании, идейной закал
ке советских людей.. В доку
ментах Пленума даны четкие, 
конкретные установки по даль
нейшему развитию и совершен
ствованию системы политичес
кого просвещения и массовых 
форм пропаганды.

Осуществляя решения XXVI 
съезда партии, постановления 
ЦК КПСС «О дальнейшем со
вершенствовании партийной 
учебы в Свете решений XXVI 
съезда КПСС», Постановления 
ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
v О дальнейшем улучшении 
экономического образования и 
воспитания трудящихся»,, пар
тийные организации, пропаган
дистские кадры нашего района 
проводит работу по совершенст- 
новацию марксистско-ленинско
го образования. Так, в прош
лом учебном году работали две 
школы молодого коммуниста, 
57 школ цснов марксизма-лени
низма,* четыре школы научного 
коммунизма, школы партийно- 
хозяйственного н идеологичес
кого актива, 25 комсомольских, 
политшкол, 22 школы научного 
коммунизма дли работников на
родного образования, 55 школ 
коммунистического труда, Го 
школ конкретной экономики.

Вопросы учебы коммунистов 
и беспартийных находятся под 
постоянным контролем райкома 
КПСС, первичных партийных 
организаций.

В ряде школ совершенствует
ся научно-методический уро
вень занятий, укрепляется 
свянь теории с жизнью, прак
тическими делами трудовых 
коллективов. Многие пропагаи- 
дне I ы широко используют ак
тивные формы занятии: подго
товка рефератов, практических 
задаииП, организация общест
венно-политической практики 
слушателей. Все это способст
вует росту политической зре
лости, идейной убежденности 
ко м му цветов и беспартийных, 
оказывает существенное влия
ние на повышение их трудовой 
и общественно-политической ак
тивности.

Большую заботу о повыше
нии идейно - политического 
уровни слушателей проявляют 
секретари партийных организа
ций совхоза «Погореловский» 
П. А. Воропанов, колхоза «Ро
дина» ~  и. А. Брагина, рай
онного узла связи — Ф . А. 
Федотове кия, санатория «Зеле
ный Вор» — В. Б. Шестакова 
и многие другие.

Вместе с тем в подготовке 
марксистско-ленинского обра
зования коммунистов и беспар
тийных не определены еще су
щественные недостатки. Многие 
ванитня не отвечают возросшим 
требованиям, проходят фор
мально, не вызывают у слуша
телей живого интереса. Некото- 
рые пропагандисты мирятся с 
пассивностью части слушате
лей. На занятиях приходится 
встречаться с выступлениями 
но заранее заготовленному тек
сту, когда слушатели боятся 
глфза оторвать от бумажки, не 
пытаются вступить в диснус- 
< п1о, высказать свою точку пре
нии но осуждаемому вопросу.

Много недостатков в органи
зации комсомольской политуче

бы. Половина школ в прошлом 
учебном году не справилась с 
программой. В ряде коллекти
вов экономическое образование 
еще ие рассматривается как со
ставная часть всей хозяйствен
ной, организаторской и воспи
тательной работы, недооценива
ется значение его. Отсутствует 
материальная база, не созданы 
повсеместно советы по экономи
ческому образованию, нет тех
нических средств пропаганды и 
наглядных пособий.

Устранение этих и других не
достатков —  большой резерв 
повышения качества и дейст
венности политической и эконо
мической учебы.

Накануне нового учебного 
года важно в каждой партий
ной организации настойчивее и 
целеустремленно вести работу 
по реализации поставленных 
партией сложных и ответствен
ных задач. Необходимо обеспе
чить высокий научный уровень 
пропаганды, усилить ее делови
тость и конкретность, связь с 
жизнью, с решением хозяйст
венных и политических вопро
сов, придать ей более наступа
тельный характер. Все это во 
многом зависит от инициативы 
пропагандистов.

В районе из года в год улуч
шается качественный состав 
пропагандистских кадров. Так. 
в системе Партийной учебы все' 
пропагандисты —  коммунисты, 
93,6 процента имеют высшее 
образование. Значительно улуч
шился состав пропагандистов в 
экономических и комсомольских 
формах учебы. Щедро отдают 
свои знания, частицу своей ду
ши благородному делу полити
ческого образования М. В. Ан- 
фалова, JI. В. Брилинский, на
гражденные настольной меда
лью пропагандиста, 3. А. Ма
хина —  Почетной ленинской 
грамотой, Т. А. Жиганова - 
настольной медалью ЦК 
ВЛКСМ, К. В. Кряжева — По
четной грамотой обкома КПСС, 
В. Л. Быков, занесенный на 
областную Доску почета, II. П. 
Воропанов, Н. М. Викульева, 
Л. Н. Романова, занесенные на 
районный стенд идеологическо
го актива.

В 1983 — 1984 учебном году 
в районе будет работать три 
школы молодых коммунистов, 
57 школ основ марксизма-ле- 
цинизма, четыре школы науч
ного коммунизма', 28 школ в 
массовых- формах политической 
учебы, 26 комсомольских школ. 
В школах коммунистического 
труда и конкретной экономики 
слушатели продолжат изучение 
курсов «Продовольственная про
грамма СССР», «Научно-техни- 
ческий прогресс и экономика», 
«Научно - технический прогресс 
и эффективность производства», 
«Экономная экономика». Во 
все формы учебы включено из
учение материалов июньского 
(1983 года) Пленума ЦК 
КПСС.

В связи с большим интере
сом трудящихся к материалам 
Пленума ЦК КПСС, первые 
занятия будут посвящены их 
изучению. В системе партийной 
учебы тема занятия «идеоло
гическая работа — дело всей 
партии, каждого коммуниста». 
В экономических школах — 
«Творческая инициатива, высо
кая сознательность, дисциплина 
и организованность советских 
людей — залог успешного вы
полнения плана 1983 года и пя
тилетки в целом». В комсо
мольских политшколах — «Ком
мунистическое воспитание мо
лодежи — важнейшее дело Ле
нинского комсомола».

Цель первого занятия за- 
' нлючается в том, чтобы комму

нисты, псе слушатели глубоко 
усвоили задачи, поставленные 
июньским Пленумом ЦК КПСС, 
определили свой личный вклад 
в выполнение планов и социа
листических обязательств теку
щего года и одиннадцатой пя
тилетки.

Г. ПУТИЛОВА, 
заведующая кабинетом 

политпросвещения
райкома КПСС.

К. В. Кряжева работает в 
деткомбинате Юбилейного ли
нейно-производственного управ
ления магистральных газопро
водов. Коммунист, имеющий 
высокую теоретическую подго
товку, постоянно занимается са
мообразованием и добивается 
хороших результатов в воспи
тании детей. Клавдия Василь
евна пользуется заслуженным 
авторитетом среди воспитате
лей, родителей, 'всего населе
ния поселка.

Свою основную работу она 
умело сочетает с пропаганди
стской деятельностью. В минув
шем учебном году в школе ос
нов марксизма-ленинизма Юби
лейного линейно - производст
венного управления магистраль
ных газопроводов, где К. В. 
Кряжева пропагандистом, изу
чался курс «История КПСС». 
Занятия отличаются глубоким 
знанием марксистско-ленинской 
теории, умением связать ее с 
современностью, убедительной 
аргументацией и интересной 
формой подачи материала. При 
изложении темы К. В. Кряже
ва постоянно поддерживает тес
ный контакт с аудиторией, вво
дит в свой рассказ многие эле
менты, которые помогают акти
визировать мыслительную дея
тельность слушателей. • При не
обходимости она обращается к 
аудитории с вопросом, вызыва
ет слушателей на дискуссию.

Пропагандист обязательно ис
пользует наглядные пособия,

■наш Х р О Я Х К А  ниш.

СЕМИНАР 
ПРОПАГАНДИСТОВ

В райкоме КПСС прошел 
очередной семинар пропаганди
стов.

С докладом «Итоги июньско
го Пленума ЦК КПСС и зада
чи пропагандистского актива, 
вытекающие из его решений 
речи па Пленуме Генерального 
секретаря ЦК КПСС товарища 
Ю. В. Андропова» выступила 
первый секретарь райкома 
КПСС Т. Н. ЧУХИНА.

С лекцией на тему «Всемер
ное укрепление социалистичес
кой дисциплины труда — важ
нейшее условие повышения тру
довой и политической активнос
ти масс» выступил лектор об
кома КПСС И. П. ЛЫКОВ.

Об итогах 1982— 83 учебно
го года в системе марксистско- 
ленинского образования и зада
чах по совершенствованию по
литической и экономической 
учебы в свете решений .июнь
ского (1983 года) Пленума ЦК 
КПСС рассказала заведующая 
кабинетом политпросвещения 
Г. Б. ПУТИЛОВА.

«Международное положение 
СССР» — тема выступления 
лектора райкома КПСС П. Я. 
НОРИНА.

Дальнейшая работа семинара 
шла по секциям.

ПЕРВОЕ ЗАНЯТИЕ

В райкоме КПСС состоялось 
первое занятие школы партий
но-хозяйственного актива. Про
слушаны лекции «Идеологичес
кая, воспитательная работа — 
одна из важнейших составных 
частей коммунистического об
щества», «Безусловное выпол
нение государственных планов 
и обязательств — высший кри
терий деятельности трудовых 
коллективов, каждого работни
ка», «Всемерное укрепление со
циалистической дисциплины 
труда — важнейшее условие 
повышения трудовой и полити
ческой активности масс», с ко
торыми выступили первый се
кретарь райкома КПСС Т. Н. 
ЧУХИНА, второй секретарь 
райкома КПСС Ю. А. Ш АНИН, 
следователь прокуратуры В. Б. 
ЛЕВКОВИЧ.

Все слушатели школы пар
тийно - хозяйственного актива 
3 октября будут участвовать в 
проведении первых занятий в 
системе партийного, экономиче
ского и комсомольского образо
вания.

технические средства пропаган
ды. Так. первое занятее по те
ме «Союз нерушимый респуб
лик свободных» началось с про
слушивания Государственного 
гимна СССР. Изучая тему 
«Партия в годы первой русской 
революции (1905— 1907 г.г.)», 
пропагандист использовала 
грамзаписи «Кровавое воскре
сенье 9 января 1905 года».

В арсенале ее активных форм 
и методов различные учебные и 
практические задания. Даются 
они с учетом индивидуальных

ПАРТИЙНОЕ 
ПОРУЧЕНИЕ
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особенностей слушателей. На
пример, заместителю секретаря 
партийной организации Л. В. 
Богдановой она поручила под
готовить выступление на тему 
«Участие вологжан в револю
ции 1905-^-1907 г.г.». К. В. 
Кряжева была уверена, что вы
ступление будет интересным, 
так как Людмила Васильевна 
много читает, свободно владеет 
материалом, умеет анализиро
вать, делать выводы и обобще
ния. Слушателю с неполным 
средним образованием она обыч
но предлагает пересказать фак-

Пропагандист — главная фи
гура в системе политической и 
экономической учебы. Выпол
няя сложное и ответственное 
поручение партии, он несет ее 
пламенное слово в массы, воо
ружает советских людей марк
систско-ленинским мировоззре
нием, воспитывает их в духе 
советского патриотизма, беспре
дельной преданности идеалам 
коммунизма. Именно в этом 
видит свой долг Леонид Вла
димирович Брилинский. пропа
гандист с двадцатилетним ста
жем. Последние два года он ве
дет занятия в школе основ 
марксизма-ленинизма в район
ном узле связи.

Слушатели закончили изуче
ние курса «История КПСС». 
Это люди с различными харак
терами, разной степени теоре
тической и политической подго
товленности. Одни легко всту
пают в обсуждение изучаемых 
вопросов, другие менее актив
ны. Все это требует от пропа
гандиста особенно углубленной 
подготовки к занятиям.

Леонид Владимирович посто
янно посещает библиотеку ка
бинета политпросвещения рай
кома КПСС, На занятиях ис
пользует наглядные пособия и 
технические средства пропаган
ды. Программный материал из
лагает в форме живой беседы, 
заостряет внимание на теоретн-

Вот уже несколько лет в на
шей комсомольской организа
ции бессменным руководителем 
кружка политпросвещения яв
ляется Т. А. Жиганова. Выра
ботать у комсомольцев актив
ную жизненную позицию, со
знательное отношение к обще
ственному делу — задача на
шего пропагандиста. ^Занятия 
кружка проводятся ежемесячно, 
проходят интересно, в чем 
большая заслуга Татьяны Алек
сандровны. Она использует пе
риодическую печать, художест
венную литературу, чтобы по
высить у нас интерес к изучае
мой теме.

Мы получаем домашние зада
ния, которые требуют размыш
ления. Готовимся самостоятель
но. но если что-то не ясно. Та
тьяна Александровна всегда 
объяснит в более доходчивой 
форме, поможет подобрать пе

ты своими словами, так. как он 
понимает, оценивает события.

Пропагандист увязывает про
граммный материал с изучени
ем партийных документов. Ус
пешно прошли занятия по ре
шениям ноябрьского (1982 го
да) Пленума ЦК  КПСС, речи 
на нем товарища Ю. В. Андро
пова. Делом отвечая на реше
ния Пленума ЦК КПСС, на за
боту партии о благе человека, 
труженики Юбилейного линей
но - производственного управ
ления стремятся повысить эф
фективность и качество своей 
работы, используют все воз
можности для успешного вы
полнения планов третьего года 
пятилетки.

Особое значение в этих ус
ловиях приобретает дальней
шее укрепление партийной, го
сударственной и трудовой дис
циплины. Этой теме было по
священо специальное занятие 
«Честь и слава — по труду!»’. 
На нем слушатели вели разго-. 
вор о том. как Д9биться высо
кой организованности на каж
дом участке производства, на 
каждом рабочем месте, с мак
симальной эффективностью ис
пользовать рабочее время.

За активную пропагандист
скую работу Клавдия Васильев
на Кряжева награждена Почет
ной грамотой обкома КПСС.

Г. АРМЕЕВА, 
консультант кабинета 

политпросвещения 
райкома КПСС.

ческих определениях, цифрах и 
фактах. Особое значение прида
ет изучению первоисточников, 
партийных документов. Стара
ется, чтобы слушатели исполь
зовали их в процессе выполне
ния пропагандистских заданий, 
к которым они относились от
ветственно.

Большие возможности для 
формирования интереса к марк
систско-ленинской теории про
пагандист находит в семинар
ских занятиях. Они помогают 
контролировать знания слуша
телей, вырабатывать . убежде
ния. учат анализировать собы
тия. раскрывать свое отноше
ние к той или иной проблеме. 
Леонид Владимирович проду
мывает весь ход семинарсмого 
занятия, в частности, вопросы 
к слушателям, ответы на них. 
И. как правило, семинарски* 
занятия проходят интересно, на 
них выступает большинство 
слушателей. Наиболее активны 
В. И. Чу греев. Н. И. Перевяэ- 
кина.

В личном творческом плане 
пропагандиста содержатся вы
сокие требования к совершенст
вованию своего мастерства, 
учебного процесса.

Один нз лучших пропаганди
стов района Леонид Владими
рович Брилинский награжден 
настольной медалью.

Г. БОРИСОВА.

обходимую литературу. Сам* 
она прекрасно знает материал» 
старается привести факты из 
местной жизни. Всегда находит* 
ся в тесном контакте с коми
тетом комсомола, принимает ак
тивное участие в общественно* 
политической аттестации ком
сомольцев.

Татьяна Александровна много 
читает, думает, анализирует, 
прежде чем излагать нам ту 
или иную тему. Не перестаешь 
удивляться ее энергии и увле
ченности. Это очень беспокой
ный, болеющий душой за свое 
дело человек.

Такая наша Татьяна Алек
сандровна. Большой обществен
ный труд ее отмечен настоль
ной медалью.

И. НЕВЗОРОВА, 
секретарь комитета 

комсомола райисполкома.

Развивает интерес 
к занятиям

ЗАСЛУЖЕННАЯ НАГРАДА
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В РАЙИСПОЛКОМЕ

Улучшить обслуживание 
населении и организаций

Исполком районного Совета народных депутатов рассмотрел 
вопрос «О  работе автотранспортного иредпрнятня по обе л у ж.i 

|  ванню населения н организации».
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В принятом решении отмече
но. что автотранспортное пред
приятие за восемь месяцев 
1983 хода план по перевозке 
пассажиров выполнило на 103 
процента, по грузообороту — 
на 102 процента. Грузооборот 
к уровню прошлого года воз
рос на 6.5 процента. Выполнен 
план по прибыли. Предприятие 
полностью обеспечено необхо
димыми кадрами. Растет парк 
автомашин и автобусов.

Однако в работе автотран
спортного предприятия по об
служиванию населения и орга
низаций имеются серьезные не
достатки. Допускаются частые 
срывы движения автобусов по 

маршрутам, регулярность их 
движения составила 94,6 про
цента, количество срывов рей
сов автобусов увеличилось на 
22 процента против прошлого 
года.

Наибольшее число срывов 
допускается по маршрутам по
селок Советский. Октябрьский. 
Красный Бор. Вожбал.

План по перевозке грузов 
выполнен на 93,5 процента. 
Перевезено их на 35.9 тысячи 
тонн меньше, чем за этот же 
период прошлого года. Систе
матически не выполняются пла
ны перевозок по хлебокомби
нату, райпотребсоюзу. горпо,

I орсу порта Тотьма, карьероуп
равлению. Медленными темпа
ми растут перевозки грузов 
центро вывозом.

Низок коэффициент техниче
ской готовности автомашин и 
автобусов, а также коэффици
ент использования грузового и 
автобусного парка. Практически 
все автомашины и автобусы ра
ботают в одну смену. Ремонт
ная база все еще не отвечает 
современным .требованиям. Это 
явилось следствием того, что 
администрация автотранспортно
го предприятия ослабила рабо
ту по укреплению производст
венной и трудовой дисциплины. 
Количество прогулов на пред
приятии сокращается очень 
медленно. Десять процентов ра
ботающих побывало в меди
цинском вытрезвителе. Велика 
текучесть кадров, особенно сре
ди водительского состава. Фор
мально ведется социалистичес
кое соревнование, отсутствует 
его гласность.

Исполком районнога Совета

народных депутатов обязал ди
ректора автотранспортного 
предприятия В. В. Фетюкова 
устранить недостатки, отмечен
ные в настоящем решении, 
улучшить работу по перевозке 
пассажиров и грузов, принять 
необходимые меры по безус
ловному выполнению планов и 
социалистических обязательств 
1983 года.

Предложено регулярно обес
печивать автотранспортом пред
приятия торговли, хлебокомби
нат, согласно выделенным ли
митам, а также по заявке транс  ̂
агентства для перевозки грузов 
для населения.

Улучшить- работу автобусно
го парка по обслуживанию пас
сажиров в районе, повысить 
ответственность инженерно-тех
нических работников за повы
шение коэффициента техничес
кой готовности, использования 
грузового и автобусного парка, 
усилить ведомственный конт
роль за движением автобусов 
по маршрутам. В зимний пери
од рекомендовано открыть ре
гулярное ' автобусное движение 
по маршруту Тотьма — Усть- 
Печеньга — Великодворье.

Исполком районного Совета 
обязал директора Тотемского 
леспромхоза В. И. Макарова, 
начальника сплавучастка П. А. 
Чекалева. директора совхоза 
«Тотемский» Б. В. Жданова, 
управляющего райсельхозхи- 
мней С. С. Жданова . обеспе
чить содержание и ремонт д> 
роги деревня Задняя — посе
лок Советский, для чего вывез
ти на дорогу не менее четырех
сот кубометров песчано-гравий
ной смеси. Контроль за состоя
нием дороги возложен на 
Д РСУ.

Начальникам районного про
изводственного управления жи
лищно-коммунального хозяйст
ва P. II. Козлову, дорожного 
ремонтно - строительного уп
равления В. Н Бутакову пред
ложено улучшить содержание 
автомобильных дорог в городе 
н районе.

Директор автотранспортного 
предприятия В. В. Фетюков 
предупрежден о том. что ему 
запрещается закрывать марш
руты автобусного движения по 
дорожным условиям без согла
сования с исполкомом районно
го Совета народных депутатов.

БРИГАДНЫИ ПОДРЯД НА СТРОЙКЕ

О бригадном подряде в по
следнее время говорят и пи
шут много. Но всегда лучше 
испытать какое-то новшество 
самим, чем читать и слушать 
о нем. Так решили в САГУ тре
ста «ВолсгдаграячданетроА», и 

Ь появилась комсомольско-моло- 
L  лежкая бригада под руководег- 
^ * о м  Виктора Сергеева, кото

рая взяла подряд на строи
тельство двух четырехквартир
ных жилых домов в колхозе 
«Красное знамя».

Создавалась бригада по ини
циативе руководства С М У, но 
и у саних ребят было горячее 
жланне испробовать силы и 
возможности в новом для них 
Деле. Отбирались в эту брига
ду люди надежные, умелые 
саецнадясты. имеющие смеж

н е е  профессии. Перешел сюда 
I I1 бригадир каменпшкоз 

Александр Алексеевич Зелен
цов, который может к тому же 
выполнять столярные работы. 
Александр Паршин, Владимир 
Врыкалов, Владимир Кускоз, 
Геннадай Бобылев и Виктор 
Сергеев зарекомендовали себя 
■встерами своего дела в брвга- 
Д 1  каменщиков Зелеицова н 
Воронина Кроме основной, 
Ввгдый из них- -- имеет вторую 
специальность: плотника, сто- 

pa. штукатура. Крановщик 
рякеб Соболев смежной спе

циальностью овладевает в 
бригаде —  учится кладке.

К работам на объекте при
ступили з марте. Возвели два 

^Фундамента, вырыли два по- 
■ раьа водоема (котлованы

рыл экскаваторщик из СМ У). 
проложили теплотрассу. Много 
времени потеряли в период 
бездорожья. К объектам невоз
можно было подъехать ни на ка
кой технике, поэтому вновь 
смогли приступить к работе 
только в начале августа. Сей
час закончили кладку стен пер
вого этажа, на глазах растет 
второй. Скоро будет работа для 
плотников, столяров. Сроки 
поджимают (дом должен быть 
сдан в декабре), поэтому, воз-

УК РА И Н С К А Я  ССР. Павел 
Алексеевич Макеров (на сним
ке) —  потомственный кузнец, 
до начала Великой Отечествен
ной войны жил и работал под 
Курском. В сентябре 1943 годи 
солдат П. Макеров в составе 
наступавших советских войск 
форсировал Днепр в районе 
букринского плацдарма.

Сейчас Макеров на заслу
женном отдыхе, но не может 
спокойно пройти мимо своей 
кузницы, всегда рад помочь мо
лодым парням, пришедшим ему 
на смену.

Фото ТАСС.

Ради здоровЬя людей
■ В материалах X X V I съезда 

КПСС большое внимание уде
лено вопросам улучшения ме
дицинского обслуживания насе
ления. С особой остротой под
черкивается самоотверженный 
труд наших врачей, медицин
ских сестер и других работни
ков здравоохранения. Вот поче
му большое огорчение вызыва
ют поступающие порой от тру
дящихся письма о фактах на
рушения отдельными медицин
скими работниками своего слу
жебного долга, о невниматель
ности к людям.

Народные нонтролеры цен
тральной районной больницы 
пристально следят за повсе
дневной деятельностью коллек
тивов отделений, лечебных и 
диагностических кабинетов. В 
группе народного контроля 15 
человек. Возглавляет работу 
дозорных врач-травматолог
В. Д. Мамонтов. В текущем го
ду. под руководством партий
ной организации, народные 
контролеры активизировали 
свою работу, оказывают суще
ственную помощь администра
ции Ц РБ  в решении задач, сто
ящих перед коллективом.

За первое полугодие текуще
го года группой народного кон
троля осуществлено одиннад
цать проверок, что значитель
но больше, чем год назад. В 
поле зрения дозорных улучше
ние медицинского обслужива
ния населения, рациональное 
использование материальной 
базы, внедрение современной 
медицинской техники, хранение 
и обеспеченность лечебно-про
филактических учреждений ле
карствами и препаратами. Осо
бое внимание уделяется орга
низации питания больных, рас
ходу топливно-энергетических 
ресурсов, использованию рабо-

рыва. Обед в этот день (да и 
не только в этот) был чисто 
символическим. так как в кол
хозной столовой их не кормят. 
До 1 сентября колхоз еще обес
печивал питанием, а теперь 
столовая не справляется: школь
ники. учителя, приезжие строи
тели. студенты-шефы„ да к то
му же еще заболела одна из 
женщин -поваров Правда, кал 
только уедут студенты, появит
ся возможность снова обедать 
в столозой. А  пока обходятся

П Р О Б А .  С И Л

гждм/дмг

можно, на этом объекте пря
дется принять помощь штука
туров в маляров из других 
бригад —  отделочные работы 
просто не успеют выполнить в 
срок. Вот если бы не бездо
рожье...

Но зато второй дом, фунда
мент под который заложен ря
дом, будет < от нуля до клю
ча» возведен силами бригады. 
Такие у ребят планы. Зимой 
бездорожье помешать не смо
жет. учтут все плюсы и мину
сы, отработается четкий трудо
вой ритм. Этот дом —  проба 
сил, так считают и в СМ У , и 
в бригаде.

Когда мы приехали на объ
ект, строителя приступила к 
работе после обеденного пере*

тем, что привезут с собой из 
дома.

Нет, ребята не жаловались, 
они сами хорошо понимают 
создавшуюся обстановку, но 
ведь так же нельзя. На одном 
энтузиазме далеко не уедешь. 
Трудится бригада по-ударному, 
значит, и аппетит у всех от
менный. Хорошо еще завтрака
ют и ужинают дома —  еже
дневно строителей доставляют 
на работу и обратно транспор
том С М У . Их, людей семейных, 
это вполне устраивает. Орга
низация питания —  единствен
ная, пожалуй, претензия кото
рую они высказали в ходе бе
седы. Стройматериалами. раст
вором их снабжают нормально; 
если раствора не хватает —

чего времени и другим вопро
сам.

Свою работу группа народно
го контроля строит на основе 
перспективного и текущих пла
нов, которые согласовываются с 
партийной организацией. Все 
члены группы имеют постоян
ные и временные поручения. 
Активное участие в контроль
ной работе принимают А  П. 
Литвинова. Т. А . 'Жданова.

Особо хотелось бы отметить 
такой момент. При обсуждении 
итогов проверок на собраниях 
группы, заседаниях бюро обя
зательно присутствуют главный 
врач больницы или его замес
титель.' заведующие отделения
ми и, разумеется, виновники 
нарушений. Представители ад
министрации систематически 
информируют коллектив о при
нятых по итогам проверок ме
рах. о реализации рекоменда
ций группы. К тому же мате
риалы рейдов и проверок не
редко обсуждаются на врачеб
ных и сестринских конференци
ях. профсоюзных собраниях.

П ри н ципиальное и деловое 
рассмотрение вскрытых народ
ными контролерами недостат
ков и нарушений, выступления 
виновных лиц перед трудовы
ми коллективами с соответст
вующими объяснениями, осве
щение результатов проверок з 
стенной печати позволяют не 
только оперативно устранять 
выявленные ошибки и упуще
ния, но и предупреждать воз
можные просчеты и срывы в 
работе. А  это. в свою очередь, 
способствует росту активности 
народных контролеров, прибав
ляет им сил и энергии, подни
мает их авторитет.

Л. Т РО Ф И М О В , 
инспектор районного 

комитета народного контроля.

готовят сами. Зимой вместо 
двух машины будут доставлять 
раствор из Тотьмы четыре ра
за. Колхоз по возможности по
могает техникой. Словом, дела 
на объекте идут неплохо. Про
стоев из-за плохой организации 
труда, отсутствия стройматери
алов пока не было. Приходи
лось. правда, прекращать рабо
ты. когда шел сильный дождь, 
но и в это время занимались 
делом —  строили сараи.

О  ребятах, работающих в 
бригаде. о преимуществах 
бригадного подряда беседуем с 
Виктором Сергеевым. Все ра
ботают отлично, с большим 
подъемом, говорит он, помога
ют друг другу. Трудно выде
лить кого-либо. Любое новое 
дело требует большой ответст
венности. Нелегко быть первы
ми, но и интересно. Наруше
ний трудовой дисциплины нет. 
Заработная плата начисляется 
по коэффициенту трудового 
участия. В качественном ис
полнении всех работ равно за
интересован каждый. При та
кой форме организации труда 
больше порядка на стройке.

Пусть не все получится у 
бригады Сергеева на этом объ
екте. как было задумано. Пусть 
даже придется нм пока принять 
помощь других бригад, тем бо
лее. что их вины в том нет. 
Важнее другое: чтобы экспери
мент закончился успешно и 
бригадный подряд получил по
стоянную прописку на стройках

Г. П ОПОВА.

Городской ноМсомольскнй 
штаб «Факел» работает нот уже 
два года. Свою главную подачу 
мА нидим в том, чтобы на
учить актив школ района со
держательнее и интереснее стро
ить работ; и комсомольских ор
ганизациях. С этой целью сис
тематически собираем активис
тов на > si.-б у рассматриваем 
конкретные вопросы комсомоль
ской работы, ведем разговор о 
формах ее. В ходе деловых игр 
показываем, как применить ту 
или иную форму на практике. 
Сами собираем к такому заня
тию материал. Так. штабисты 
подготовил: Ленинский урок 
«Союз нерушимый республик 
свободных», ритуальный урок, 
урок му жестка, посвященный 
Дню Победы, митинг концерт, 
дискотеку политической песни, 
вечера <■ Алые паруса», вечер 
юмора 1 апреля. Многие из 
этих мероприятий уже вошли в 
практику (аботы комсомольских 
организаций школ района.

Но занятия еще не дают же
лаемых результатов, так как 
немногие n;i комсомольцев, осо
бенно сельских, присутствуют 
на них. Ни разу не были в шко
ле комсомольского актива акти
висты Вер> нетолшменской, Мо- 
сеёвской. УстьпеченгскоЙ вось
милетних, НикольсноЙ средней 
школ. Да;; е из городских школ 
не все активисты приходят па 
занятия.

Большое внимание уделяет 
штаб героико-патриотическому 
воспитанию комсомольцев. Тра
диционными стали урони муже
ства 9 мая. Часто на занятиях 
говорим оо экспедиции «Лето
пись Великой Отечественной».

Тон задавать 

активистам

участвовать в которой должен 
каждый комсомолец, но добить* 
ся этого нам пока не удалось.

В  прошлом учебном году 
штаб провел игру «На комсо
мольской орбите», в которой 
принимали участие комитеты 
комсомола Одна из станций на* 
зывалась «Политическая», на 
ней члены комитетов комсомо
ла должик/ были показать зна
ния важнейших событий между
народной обстановки. Как пи 
странно, знания школьных акти
вистов в этой области были 
весьма слабыми. Ответы членов 
комитетов комсомола Совет
ской. Камчугской средних школ 
были признаны лишь удовле
творительными.

Штаб подготовил и провел 
также ригуальный урок, а затем 
знание истории Красного знаме
ни и практические навыки обра
щения с икм проверили'на смо
тре знаменных групп. Смотр 
показал, что историю знамени, 
особенно в сельских школах, 
знают плохо. Из собеседования 
выяснилось, что в ЗаозерскоЙ, 
Мосеевской. УстьпеченгскоЙ 
школах знамя даже не всегда 
присутствует на комсомольских 
собраниях.

Мы стараемся каждый год 
вносить в работу штаб^ новые 
формы и методы. В  прошлом го
ду. например, решили провести 
'спор-клуб. Долго готовились, 
искали ма -ернал, оформление, 
пригласил!' интересных людей. 
Тему выбрали актуальную —  
Как встат* с веком наравне?». 

Но из кгьольных активистов 
пришел... одни человек.

И еще сот о чем хочется ска
зать: для тех. кто занимается 
пионерской работой, методичес
ким центром является Дом пио
неров и школьников. Там рабо
тает городской пионерский 
штаб «Неугасимые», есть квали
фицированные работники. Они и 
гая всегда идут навстречу. Хо

телось бы. чтоб в методический 
центр комсомольской работы 
был здесь создан, чтобы мы 

г ли получить советы, реко
мендации. разработки мероприя
тий.

Есть у i-ашего штаба и дру
гие нужные и интересные пл

авления - в работе.

С. ХОЛ М ОГОРОВА, 
член городского 

комсомольского штаба 
«Факел».
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КОММЕНТАТОРА!

Волнения 
на Филиппинах
В последнее время в Маниле 

и в ряде других администра
тивных центров Филиппин про
шли массовые антиправительст
венные демонстрации и волне
ния. В результате столкновений 
полиции с демонстрантами име
ются жертвы, сотни людей по
лучили ранения. Президент Фи
липпин Ф . Маркос возложил от
ветственность за кровопролит
ное вооруженное столкновение 
на оппозицию и предупредил, 
что в случае необходимости 
он может вновь ввести в стра
не чрезвычайное положение, 
отмененное в начале 1981 года.

Толчком к этим выступлени
ям протеста послужило недав
нее убийство в манильском аэ
ропорту лидера буржуазной оп
позиции Бенигно Акино, кото
рый возвращался на родину из 
СШ А. Руководство оппозиции 
ответственность за это полити
ческое убийство (к которому, 
по свидетельству манильских 
газет, причастно Ц РУ  СШ А) 
возложило на правительство и 
призвало к проведению общена
циональной кампании граждан
ского неповиновения.

Однако многие зарубежные 
органы печати считают, что 
причины нынешних антиправи
тельственных выступлений ле
жат глубже. Это, по мнению га
зет, прежде всего ухудшение 
экономического положения на
рода, рост цен на продовольст
венные и промышленные това
ры, безработица, нищета, спад 
производства.

Недовольство в стране вызы 
вает и политика поощрения 
иностранного капитала, которая 
открывает путь для широкой 
эксплуатации филиппинцев 
транснациональными корпора 
циями. Широко процветает и 
коррупция военных и граждан 
ских чиновников, которые чи 

/ пят произвол, прикарманивают 
и без того скудные ассигнова 
ния на социальные нужды.

Одна из главных причин 
волнений кроется в америкап 
ском военном присутствии. На 
Филиппинах расположены са 
мые крупные американские во 
енные базы в районе Тихого 
океана и Дальнего Востока. И 
не случайно выступления фи 
липпинцев носят ярко выра 
женный антиамериканский ха 
рактер. Участники демонстра 
ций требуют положить конец 
вмешательству С Ш А  во внут 
ренние дела Филиппин, убрать 
американские военные базы, 
которые Пентагон рассматрива
ет как одно из важнейших зве
ньев своей агрессивной страте
гии в Азии, отменить заплани
рованный визит президента 
Рейгана в Манилу. Вашингтон 
проявляет немалое беспокойст
во в связи с событиями на 
Филиппинах, опасаясь возмож
ной отставки Ф . Маркоса, как 
того требует оппозиция.

Хотя, по мнению наблюдате
лей, правительство контролиру
ет положение в стране, напря
женность на Филиппинском ар
хипелаге сохраняется.

М . ЯКОВЛЕВ, 
обозреватель ТАСС.

МОСКВА. Коллективом уче* 
ных Всесоюзного научно-иссле
довательского светотехническо
го института разработан ряд 
осветительных установок и ис
точников света для сельскохо
зяйственного производства. Это, 
например, протяженная освети
тельная установка «Светотрон», 
предназначенная для искусст
венного светового облучения 
сельскохозяйственных растений. 
Она способна полностью заме
нить солнечный свет, а также 
может использоваться, как до
полнительный источник облуче
ния в условиях слабой солнеч
ной освещенности.

Высокоэффективные освети
тели уже получили «прописку» 
в ряде колхозов и совхозов 
страны и дают ощутимый эко
номический эффект.

На левом снимке: на стелла
жах для ускоренного проведе
ния работ по селекции сельско
хозяйственных культур и раз
множения полученного селек
ционного материала идет экс
перимент, проводит его инже
нер лаборатории растениевод
ства И. Борисова.

На правом снимке: на ком
пактной осветительной установ
ке «Светотрон» производится 
интенсивное облучение семян.

Фото ТАСС.

С ЮБИЛЕЕМ, 
МАМА!

Наша мама Лариса Василь
евна Слободина всю свою тру
довую жизнь проработала до
яркой в колхозе «1-е Мая». Из 
года в год она торила одну тро
пу на ферму, много сил и вре
мени отдавала любимой работе 
и добивалась хороших резуль
татов. за что награждалась По
четными грамотами и ценными 
подарками, знаком «Победитель 
социалистического соревнова
ния».

Много хлопот было у мамы 
и дома. Одного за другим она 
вырастила пятерых детей. Всем 
привила любовь и уважение к 
ТРУДУ- поставила на правиль
ный жизненный путь. Несмотря 
на большую занятость в труде, 
мама находила время почитать 
с младшими детьми книжку, 
послушать только что разучен
ное стихотворение, проверить 
домашнее задание.

На днях маме исполняется 
50 лет. Мы от всей души по
здравляем ее с днем рождения. 
Желаем ей крепкого здоровья, 
долгих лет жизни, семейного 
благополучия.

М. К ОНШ И НА.
Усть-Печеньга.

В Е С Т И  И З  Ш К О Л
тофеля. Заработали 35 рублей, 
перечислили их в Фонд- мира.

Заработанные на уборке кар
тофеля 30 рублей и на подъеме 
льна 17 рублей перечислили в 
Фонд мира учащиеся Красно
борской нось ми летней школы.

Вера ТОЛСТИКОВА.

-Ж ИХ В ФОНД мир 
Нина ДАНИЛОВА.

□ □

□ □
Пионеры дружины Велико- 

дворской восьмилетней школы, 
борющейся за присвоение име
ни Юрия Алексеевича Гагари
на, активно участвовали в Не
деле мира, провели митинг, 
конкурс политического плаката, 
трудовой десант по уборке кар-

Идет месячник охраны природы 

Пусть будет больше зелени
Многие предприятия., органи

зации и жители города проде
лали большую работу по наве
дению порядка у зданий и . в 
жилых кварталах, из года в 
год проявляют заботу об озе
ленении. Радуют глаз отдель
ные ухоженные дворы и ули
цы.

Немало у нас любителей-цвё- 
товодов и садоводов. Тотемская 
земля весной одаривает их кра
сотой цветущих яблонь, а осе
нью ароматными плодами фрук
тов.

Но если пройтись по городу 
и внимательно присмотреться, 
то нельзя не заметить, что за
бота об озеленении и образцо
вом содержании улиц не стала 
еще делом всех и каждого. Где- 
то спилено старое дерево, а но
вое рядом не посажено. Где-то 
не выровнен разрытый грунт, 
валяются обломки кирпичей, не 
ремонтируются сломанные тро
туары. А  ведь чтобы навести

порядок, не всегда требуются, 
крупные капитальные в ложе-: 
ния. Нужна инициатива, заин
тересованность в том, чтобы го
род выглядел нарядно и уютно.

Немало сносится деревьев 
при строительстве многоквар
тирных домов. • Поредел зеле
ный наряд города на улицах 
Ворошилова и Садовая. Чис
ленность 'населения на них зна
чительно увеличилась, но об 
озелененни улиц заботы не 
видно. Необходимо нынешней 
осенью каждому жителю новых 
домов посадить по деревцу.

Постоянную заботу надо про
являть- о набережной Сухоны. 
Так. у средней школы №  1 
деревья весной подмыло, неко
торые из них .сломило урага
ном, а мер. по укреплению бе
рега не принимается.

П. СЕЛИВАНОВСКИИ, 
председатель кварталь

ного комитета.

□ □

И планировать, и контролировать
На днях в газете «Красный 

Север» я прочла статью, в ко
торой шла речь о том, как у 
нас в области выполняется За
кон об охране природы. В каж
дом городе и районе есть поло
жительные примеры по охране 
природных богатств — земли, 
атмосферного воздуха, водое
мов, лесов, животных. Намеча
ются планы по дальнейшему 
улучшению работы в этом на
правлении. Хотелось бы знать, 
а что запланировал провести в 
период месячника исполком на
шего городского Совета.

Еще в 1981 году был при 
нят наказ избирателей об укре 
плении набережной Сухоны 
Берег был разбит на участии 
которые закрепили за предпри 
ятиямн и организациями. Вре 
мя идет, а дел не видно.

Забота об окружающей нас 
природе — дело каждого. Но 
это только лозунг. Чтобы, пре 
творить его в жизнь, нужны 
организаторы. И еще нужен 
контроль за выполнением при 
нятых решений.

М .  ПЕСТОВА.

Хорошо потрудились на убор
ке гибрида в совхозе «Тотем- 
ский» пионеры Советской сред
ней школы. Убрали 24 тонны. 
Деньги в сумме 93 рубля пере
числены п Фонд мира. На яр
марке солидарности от продажи 
сувениров, сделанных ребятами, 
выручено 24 рубля. Деньги так
же перечислены в Фонд мира.

В. ОСОВСКАЯ.

Вниманию руководителей предприятий, организаций, сель
ских и городского Советов, совхозов и колхозов! Вниманию 
граждан!

По территории района проложен нефтепровод Уса— Ухта 
— Ярославль, по которому производится транспорт нефти 
под высоким давлением до 60 кгс-см2. В целях обеспечения 
сохранности и пожарной безопасности ма1истральных нефте
проводов и их сооружений постановлением Совета Минист
ров СССР установлена охранная зона на расстоянии 50 мет
ров в каждую сторону от оси нефтепровода и от границ 
его объектов. В охранной зоне нефтепровода без письменно
го согласования с Управлением северными магистральными 
нефтепроводами категорически

ЗАПРЕЩ АЕТСЯ  
возводить любые постройки и сооружения, производить гор
ные, строительные и монтажные работы, располагать поле
вые станы, размещать свалки, устраивать стрельбища, про
кладывать дороги, устраивать переевды, разводить костры.

Виновные в нарушении правил содержания охранной зо
ны нефтепровода, на основании Указа Президиума Верхов
ного Совета СССР от 10 мая 1979 года «Об административ
ной ответственности за нарушение Правил охраны магист
ральных трубопроводов», подвергаются штрафу в следую
щих размерах: должностные лица — до 50 рублей, гражда
не —  до 30 рублей или привлекаются к уголовной ответст
венности, определяемой статьей 9 — совершение преступле
ния по .неосторожности Основ уголовного законодательства 
СССР и" союзных республик.

Руководители предприятий, организаций, совхозов, кол
хозов, граждане! При обнаружении выхода нефти на трассе 
нефтепровода примите срочные меры, предупреждающие ее 
воспламенение: немедленно сообщите об обнаружении по
вреждения в ближайшие исполкомы местных Советов, по
жарные части, а также по телефонам подразделений У СМ И 
г. Ухта— 69-274, 69-279; Котлас — 7-01-59, 6-47-30, доп. 
2-61, 3-00, 3-12; Вологда— 2-20-09, 2-4J-08; Грязовец — 
21-6-33, доп. 2-57. ,

УПРАВЛЕНИЕ СЕВЕРНЫ МИ 
М АГИСТРАЛ ЬНЫ М И НЕФТЕПРОВОДАМ И.

1C П О Р т

БЕГ-ЭТО 
ЗДОРОВЬЕ

В прошлое воскресенье на 
стадионе Фетиха проходили 
районные соревнования по бг^ 
гу, организованные в честь Все
союзного дня оздоровительных 
бега и ходьбы. В них приняли 
участие представители колхо
зов, совхозов, предприятий и 
организаций, коллективы фиа 
культуры.

При подведении итогов со
ревновании места распредели
лись следующим образом: пер
вое место заняла команда сов
хоза « Погореловский », второе 

- совхоза «Север», третье ме
сто поделили команды совхоза 
«ТотемскиЙ» и райпотребсоюза.

В личном первенстве среди 
женщин на дистанции 500 мет
ров первой была И Сухаинн- 
ская из совхоза * Погорелов- 
екпй». Ее результат. I минута 
42 секунды, Второе место, с 
результатом 1 минута 48 се
кунд. у Л. Сани иг кой из сов
хоза «•Погореловский* и Г. Про
топоповой из райпотребсоюза. 
Третий результат у К. Жилин 
ской из совхоза «Тотемский».

Не мепее острой была борь
ба у мужчин. На дистанции 
1000 метров лучшее время. 3 
минуты 6 секунд, у представи
телей команды совхоза ^Се
вер» А Воропаева п А. Аба
нина. Второй результат у 
Л. Талашова из совхоза • По
гореловский».

После подведения итогов со
стоялось награждение. Коман- 
де-победительнице, спортсме
нам, занявшим первые места, 
вручены Почетные грамоты, 
вымпелы. подарки райсовета 
ДСО «Урожай».

Т. КАРЖ АУБАЕВ, 
председатель райсовета 

ДСО «Урожай».

Я5!

Зам. редактора
В. Н. ЦИПИЛЕВ.

* ПОЗЛРАВЛЯЕМ1
Колхоз « Мосеево »,

Валя КОТОЧИГОВА 
и Толя ЦИКИН!

Поздравляем с законным 
браком. Пусть приходит в ваш1 
дом счастья чистого свет, пусть 
всегда будут в нем радость, 
мир и совет.

Правление колхоза 
«Мосеево».

С 28 сентября по 10 октября 1083 
года склады отдела снабжения То- 
тсмскоП р а Псольхозтехн и к и закрыты 
на годовую инвентаризацию.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:

ДИСПЕТЧЕР аэропортом «ТотмОД^ 
Лица, не имеющие специального olF] 
разованни, будут напраилены на уч*' 
бу в Ленинград. Срок обучения — w  
семь месяцев.

Ж ЕНЩ ИНЫ  pa основное проиавод* 
ство по переработке молока Тотам* 
ским маслозаводом.

Коллектив учнтслеА Советской 
средней школы выражает глубокое 
соболеаноаание ИвшуковоЯ Л иди» 
Иасильевле по , поводу смерти ма
тери

ИВШ УКОВОЯ  
Клавдии Николаевны.
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